
为了检验过去
一个多月的训练成
果，上海男篮在近期
与大运队、浙江稠州
和浙江东阳光进行
了四场热身赛。在
六天四赛的赛程中，
球队最终取得了三
胜一负的战绩，不过
相较于结果，教练组
和球员都更为注重
比赛的过程。

在距离新赛季
CBA联赛正式开始
还有将近三个月的
情况下，俱乐部的备
战一切都在按部就
班地有序展开……

热身赛三胜一负，外援谈判进入关键阶段

上海男篮引援绯闻不断
“被迫抬价”很无奈
外援配置锁定一大一小
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连续两个变向，随后急停出手三
分命中，上海男篮的替补席瞬间被点
燃，几乎所有人都挥舞着手中的毛
巾，为场上的袁堂文而欢呼，“运气
好，不过自己平时也有私底下偷偷加
练。”时隔一年重返上海男篮，袁堂文
的公开首秀可以用惊艳来形容，除了
凶悍的防守和稳健的组织之外，此前
为人所诟病的投射能力已然有了大
幅度的增长，让球迷感到惊喜之余，
也愈发肯定球队今夏的这笔签约物
超所值。

虽然阔别球队一年，但袁堂文此
番再度加盟球队，没有任何陌生的感
觉，“大部分球员都是之前合作过的队
友，可能有个别几个球员是去年加入
球队的，但在联赛里都很熟悉了。”在
与浙江双雄的两场热身赛中，袁堂文
均以首发后卫登场，在攻防两端都展
现出了自己特点，“教练组也是希望我
尽可能地去带动身边的队友，在场上
要多呼应，提醒大家注意比赛中的一
些细节。”

在前往温州进行热身赛之前，上

海男篮还在成都与正在备战大运会的
中国大学生男篮进行了两场封闭教学
赛，对手阵中包括了张宁、祝铭震、王
岚嵚等CBA现役球员以及即将登陆
CBA联赛的陈国豪、邹阳等大学生球
员。据了解，此前代表过中国队参加
2019年大运会的袁堂文在这两场比
赛中都相当出众。值得一提的是，作
为效力四川队多个赛季的球员，袁堂
文还尽地主之谊请了队友在成都吃了
一顿，“整个球队氛围还是挺不错的，
而且有很多年轻球员，希望通过后一
阶段的训练，能够为球队贡献更多。”

袁堂文回归盘活全队

袁堂文的回归，最为开心的莫过于他的室
友郭昊文。巧合的是，上个赛季两人都未在球
队效力，却又在同一时间回归到了上海男篮的
大家庭，“很开心看到他回到球队，他在球场上
的串联作用和提供的防守强度都是球队很需
要的。”两场热身赛的大部分时间段，袁堂文和
郭昊文都是同时在场，即使在替补席，两人也
会经常就场上的局势进行交流和讨论，“虽然
说大家彼此之间都很熟悉了，但毕竟一年没有
在一起打球，很多方面还是需要去提升和改
进，更好地去贯彻教练组的战术意图和打法。”

作为上海男篮2021-2022赛季闯入四强
的重要球员之一，郭昊文因为脚踝骨折而错过
了一整个CBA赛季。在美国康复期间，他也无
时不刻关注着球队的最新动态，“在美国也会
看一些球队的比赛。第一阶段球队的成绩可
能不是特别理想，但后面慢慢调整回到了赢球
的轨道。输球的时候，自己会比较着急，想着
如果自己在的话，情况会不会好一些。”经过将

近半年多的恢复和调整，郭昊文坦言如今自己
的身体状态已经没有太大的问题，只是还需要
一些时间去寻找比赛的感觉和节奏，“好久没
有打正式的比赛了，还是需要去找一找自己的
比赛状态。后面还有一些时间，自己会努力为
联赛做好准备。”

两场热身赛，教练组都在球队大比分领
先的情况下，依旧将郭昊文留在了场上，不难
发现这是有意让其在比赛中恢复个人的竞技
状态，毕竟以郭昊文的个人能力而言，一旦他
恢复到自己的最佳状态，将会在新赛季给予
球队极大的帮助。“郭昊文的身体状态不错，
目前还是循序渐进地帮助他恢复状态，包括
我们赛前也会针对性地对他的脚踝进行一些
激活，赛后会看一下他的脚踝情况，避免伤病
的反复。”上海男篮主教练刘鹏说道。

赴美一年的时间，让郭昊文在身体、技术
和心理层面都有了不同幅度的提升，“收获地
方挺多的，包括身体力量、投篮、训练恢复各方

面。在美国打球感觉有一种饥饿感，在那种竞
争的氛围中，会促使自己努力去提高。”虽然是

“00后”球员，但即将迎来个人职业生涯第五
个CBA赛季的郭昊文已然是球队的中坚力量，
同时也需要在年轻球员中起到带头作用，“这
两年上来很多天赋不错的新人，其实我自己也
是年轻球员，只不过比赛经验更加丰富一些，
所以在球场上的一些应变和处理上也会和大
家多交流沟通，整个氛围还是非常不错的。”

事实上，如果不是脚踝伤势的影响，郭昊
文在去年有机会踏上NBA发展联盟比赛的舞
台。凭借着他在夏季联赛以及多支球队试训
的表现，包括雷霆、掘金等球队均向其抛出了
橄榄枝。遗憾的是，最终都因为伤病而不了了
之，但在经历了一段时间的黑暗之后，重回球
场的郭昊文依旧对未来充满希望，“如果未来
有机会的话，自己肯定还会去尝试冲击一下。
但眼下希望尽可能地去展现自己的能力，帮助
球队打好新赛季。”

郭昊文伤愈归队：有机会还想冲击NBA

结束四场热身赛之后，上海男
篮于昨天返沪，休整一天后将在明
天针对比赛中出现的问题和情况，
开启下一阶段的备战工作。据悉，
球队目前正在制定8月份的热身赛
计划，帮助球队安排下一阶段的训
练。

在球队夏训进行的同时，俱乐部
的引援工作也在有计划地展开。此
前，球队主教练刘鹏前往美国拉斯维
加斯，现场考察和挑选了新赛季的外
援人选，可见俱乐部和教练组对于外
援的重视。不过，因为近几个赛季
CBA联赛实行的外援工资帽下调以及

NBA增加了双向合同的名额，所以部
分球队中意的外援第一选项还是希望
能够留在NBA。

值得一提的是，近期有国外媒体
表示2010年NBA选秀大会探花德里
克·费沃斯正在和上海男篮进行谈判，
不过据上海男篮内部人士透露，球队
从未与其有过接触，他略带玩笑却又
无奈地表示：“可能是想借我们抬一抬
价。”据了解，球队目前已经敲定了一大
一小两位心仪的外援人选，目前正处于
谈判阶段，一旦完成正式签约，他们最
早将于9月份抵达上海，与球队完成会
合，投入到新赛季的备战工作中。

刘礼嘉脚踝完成手术
据上海男篮内部人士透露，除了

外援之外，球队的内援引进以及年轻
球员的租借工作也在有条不紊地进行
中，但理性合适的价格以及恰当的时
机都缺一不可，“有几支球队已经询问
过了年轻球员的租借事宜，不过我们
还是要等阵容框架基本确定之后，根
据球队自身的需要以及球员发展的考
虑，进行最后的决定。”至于新赛季会
有多少新鲜血液补充到一队阵容，包
括教练组和管理层都表示会视他们的
训练表现和即将进行的U19比赛情况
而定，“主要看球队的需求。因为我们
现在年轻球员比较多，不可能说同时
大批量地去培养，还是要有针对性地
去使用。”

让人感到欣喜的是，在温州的两
场热身赛中，李添荣和李弘权两位球
员都展现出了不俗的竞技状态，倘若
两人能将这样的表现延续到常规赛当
中，对于球队而言将是一个收获。“上
赛季可能压力比较大，等于是跌入到
一个最低的低谷了，自己是在不断地
去调整。我觉得也是一个经历，希望
这个休赛期努力训练，在新赛季更好

地帮助球队。”李添荣说道。
相较于后卫和锋线，上海男篮的内

线深度一直都是外界比较担心的一
点。据了解，上赛季季后赛再度遭遇脚
踝伤势的刘礼嘉日前已经在西班牙完
成了手术，目前正处于伤后恢复阶段。
根据他的伤病情况以及恢复日程来看，
将缺席新赛季的部分比赛，至少要到明
年1月到2月才有重返球场的可能性。
作为同龄段球员中的佼佼者，刘礼嘉在
菜鸟赛季的表现相当出色，被球迷寄予
厚望，但如何保护好自己的身体将成为
这位小将的重要课题之一。

在刘礼嘉伤停的情况下，前两个
赛季鲜有表现机会的张知垚将有望在
新赛季获得更多的表现机会和出场时
间。近两场热身赛，张知垚都得到了
可观的上场时间，并且有着不错的表
现，尤其是进攻端的投射相当稳定，但
他在内线的身体对抗能力仍有待在休
赛期进行提升。不出意外的话，张知
垚和闫鹏飞将在新赛季成为王哲林的
替补人选，再加上任骏威、李弘权、郭
昊文和潜在的外援人选，上海男篮的
内线阵容框架已经初步确立。


